Cultura

19 junio 2016

Catalunya Cristiana

El Espacio Interreligioso de la Fundación Migra Studium abre también en verano

Propuesta lúdica para conocer la diversidad religiosa



Miquel Àngel Codina Barcelona

El Espacio Interreligioso de la Fundación Migra Studium, centro social promovido por la Compañía de Jesús en Cataluña, abre también sus puertas este verano, concretamente del 27 de junio al 22 de julio. Este espacio, ubicado en el distrito de Ciutat Vella de Barcelona, permite acercarse a la diversidad religiosa de nuestro entorno. Va dirigido a niños, jóvenes y adultos, a través de escuelas, esplais, casals de verano, comunidades de tradiciones religiosas diversas... que deseen aprovechar la oportunidad de incorporar esta actividad.

«El Espacio Interreligioso es un lugar que quiere acoger a cualquier persona interesada en comprender y hacer experiencia del hecho religioso, la diversidad religiosa y el diálogo interreligioso. El trabajo que realizamos a diario nace de algunas afirmaciones previas. En primer lugar, pensamos que todo el ser humano tiene una dimensión espiritual que es apertura y capacidad para trascender. En segundo lugar, constatamos que vivimos en un contexto caracterizado por la diversidad. Y finalmente, sentimos que a menudo nos falta una experiencia profundizada que nos ayude a abrirnos y reconocer al otro», afirma Alícia Guidonet, educadora en el Espacio Interreligioso de la Fundación Migra Studium.

«A partir de estas bases —explica Alícia—, el Espacio Interreligioso procura que las personas que nos visiten reconozcan algunas de las preguntas más profundas que se hace el ser humano, experimenten la diversidad religiosa y perciban cuáles son los posibles caminos

ALÍCIA GUIDONET
«La creación de puentes de encuentro y diálogo es una propuesta que va más allá de la labor educativa que llevamos a cabo cotidianamente»

a tomar una vez el encuentro con el otro se hace evidente. Todo ello lo hacemos mediante actividades que quieren educar y sensibilizar en la cultura de acogida y diálogo. Nos parece importante subrayar que la creación de puentes de encuentro y diálogo es una propuesta que va más allá de la labor educativa que llevamos a cabo cotidianamente. Y vale la pena subrayarlo, ya que nuestro "dialogar" a veces es sutil. Es poco ruidoso, pero pensamos que poco a poco logra crear vínculos y alguna transformación significativa. Estos intercambios abarcan diferentes ámbitos: la vida cotidiana, la misión compartida, la oración o la experiencia del trascendente, v el intercambio teórico.»

Según la educadora, «el Espacio Interreligioso es un espacio que quiere ser habitado. Perdería su significado si no acogiera, si estuviera vacío, inmóvil, si dejara de abrir la puerta al otro. El diálogo, para nosotros, es acogida, pero también significa dejarse acoger. Tradicionalmente esta apertura se ha

dirigido fundamentalmente a niños y jóvenes. Pero cada vez con mayor insistencia nos llegan demandas de grupos que proceden de ámbitos diversos; por ejemplo, grupos de adultos que cursan alguna formación que tiene que ver con la diversidad y el diálogo, personas que pertenecen a asociaciones interreligiosas o comunidades de tradiciones culturales o religiosas diversas. El Espacio se procura adaptar a esta nueva demanda, porque la entiende como necesidad. Por eso, nuestra actividad diaria está marcada por la escucha y el deseo de recibir y compartir con el otro».

El contexto actual está muy influenciado por la diversidad cultural y religiosa, a consecuencia del hecho migratorio, las conversiones, las relaciones transnacionales o un cambio de mentalidades que favorece la visualización e integración de la diferencia. Ante ello, «no es extraño que la posibilidad de dialogar sobre y con la diferencia sea un tema de interés en la agenda de muchas personas y grupos, y esta inquietud se manifiesta a menudo con un *llamar a la puerta* de espacios como el nuestro», comenta Alícia Guidonet.

Deseo de abrir y construir

Del 27 de junio al 22 de julio, el Espacio Interreligioso de la Fundación Migra Studium ofrece también sus propuestas «porque nos sentimos en diálogo». «Porque las demandas, las inquietudes y el interés que percibimos —añade Alícia— alimentan nuestro deseo de abrir, construir, recibir. No queremos cerrar la puerta a ninguna iniciativa que nos haga crecer cualitativamente, que nos ayude a ser presencia de humanidad

que se interroga, de comunidad que no resta indiferente a la diferencia. Además, pensamos que el verano es un momento especialmente bueno, dado que en un contexto cultural como el nuestro tendemos a modificar tanto la gestión del tiempo como el uso del espacio. Y la experiencia nos dice que para que un verdadero diálogo pueda ser llevado a cabo, se necesitan ritmos y lugares adecuados.»

«Por eso nos parece oportuno abrir la puerta este verano: pensamos que podemos ofrecer esta adecuación que se pide: una casa, sin muchos relojes, donde poder compartir todos juntos. Sentir la diferencia y hacer experiencia de ella. Y también por este motivo, nuestra propuesta habitual se modificará ligeramente. Sin perder el rigor de los contenidos ni la propuesta educativa que nos caracteriza, propondremos unas actividades con un aire algo más lúdico y abierto a la experiencia y a la construcción compartida de significados. Para nosotros, es un reto que asumimos con el deseo de ofrecer lo que somos y también con muchas ganas de aprender. Esperamos recibir una buena acogida», destaca la educadora.

El Espacio Interreligioso de la Fundación Migra Studium nació hace más de diez años de la mano de un grupo de jesuitas movilizados por la necesidad creciente de promover el diálogo ante un contexto de diversidad. Alícia Guidonet señala que «con mucho esfuerzo y pocos recursos, pusieron los cimientos de lo que hoy consistuye el Espacio. Cabe decir que a lo largo de este tiempo han participado muchísmas personas en la creación de los talleres, la puesta a punto y el mantenimiento de las salas y de sus contenidos. Son tantos y tan variados los nombres que han mostrado interés en el Espacio, y que se han dedicado a él con generosidad, que podríamos decir que es un lugar que no ha dejado nunca de ser amado, y que, además, ha nacido y crecido con experiencia de diversidad. Este hecho y la calidad humana e intelectual de las personas que lo han ayudado a nacer y crecer le da una fuerza que a veces sorprende».

«A menudo tenemos la sensación de que el Espacio funciona solo. Este es uno de los motivos por los que el balance que hacemos hoy en día es muy positivo. También lo es gracias al contraste que tenemos la oportunidad de experimentar cotidianamente con las personas que nos visitan. Pensemos que, en colaboración con sus profesores y profesoras, incidimos en los procesos formativos de los alumnos. También hemos ayudado a elaborar la experiencia sobre la materia a pastoralistas y profesores de religión. Aparte de otras vivencias, de cariz más puntual, que ensanchan nuestro Espacio y también a todos nosotros.

Todo ello nos mueve a abrir experiencias como la de este verano. En definitiva, nos impulsa a continuar (re) creando el Espacio Interreligioso», constata Alícia.

FUNDACIÓN MIGRA STUDIUM

Calle del Palau, 3 08002 Barcelona Tel. 934 120 934 info@migrastudium.org www.migrastudium.org